



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

# やらまいか

クラブテーマ：みんな仲良く!地域に、地球に奉仕しよう!

会長/林 博宣 幹事/小田伊佐浩 会報委員会/青谷友章・大仁孝泰 例会/毎週火曜日 12:30 豊川商工会議所  
事務局/豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 TEL0533-86-2535 FAX0533-86-8889 HP:<http://toyokawahoi.tank.jp/>

本年度第20回 通算1659回 2022年1月18日(火)	出席報告	会員総数	出席者数	出席率	12/21 修正出席率
		71名	37名	59.7%	69.2%

ゲスト：豊川高校 石田潤学校長、土屋貴幸男子駅伝部監督、藪田虎志朗新キャプテン

## ★会長あいさつ

### 林 博宣会長



こんにちは、今朝は本宮山が真っ白に雪化粧をしており、とても寒い朝でした。

昨年より運用試験を開始しています Zoom

配信例会は会議所開催に限りませんので、大変貴重に感じております。本日もテスト配信をしていますので、是非、アクセスをお願いします。

新型コロナのオミクロン株の脅威が年明けは都市圏だけの話かと思っておりましたが、すでに身近なところまで迫っているようです。もはや何時、誰が感染してもおかしくない状況になり、まん延防止や緊急事態宣言の発令もいよいよ現実味を帯びてきました。正直、当クラブの感染者第1号にはなりたくないです。

本日は、豊川高校駅伝部の方に来ていただいております。昨年末、京都で全国高校駅伝競走大会が開催され、愛知県の代表として出場された報告に来て頂きました。私は駅伝が好きで、当日はテレビで観戦をしていました。体調管理と一発勝負の難しさがあったのかなと思っておりました。今年も是非頑張ってくださいと思います。

本日の例会は、大仁会員の新人会員スピーチです。転勤で全国を渡り歩いていて、色んな情報をお持ちになっていると思います。スピーチを楽しみにしております。大仁会員は、入会以来、各行事にも積極的に参加をされているのを見ており、いつも感服しております。

## ★豊川高校全国高校駅伝出場報告

### 石田潤学校長あいさつ



こんにちは。日頃より学園には多大なご支援を賜りまして厚く御礼申し上げます。

昨年の暮れに京都で行われました全国高校駅伝競走大会出場に際しましては、ロータリークラブの皆さんから多大なご支援ご声援を頂きました。当日は、残念ながら調整不足、予期せぬ事態と様々ありまして、良い結果を報告できないことに大変申し訳なく思っております。本当に一発勝負の怖さを痛感した大会でした。

年明けから、新チームの体制を作りまして、今年の大会に向けてスタートをしております。今の学校もコロナの厳戒態勢に入っております。このようなところをしっかりと乗り越えて、秋冬には強いチームになれるように頑張っていきたいと思っております。

3年生は、来月には卒業式を迎えます。駅伝部の多くの生徒が箱根を目指して進学をしていきます。春には、全国各地から有望な新入生が入ってまいり

ます。新しい豊川高校のチームをしっかりと作って、10 回目の全国大会出場を目指して頑張っていきたいと思います。今後ともご支援を宜しく願います。

#### 土屋貴幸男子駅伝部監督あいさつ



こんにちは。昨年末行われました全国高校駅伝出場には、多大なるご支援ご声援を頂きまして誠にありがとうございました。

結果は、望むようなものではありませんでしたが、アクシデントがあった選手も最後まで一生懸命に走り切って、ゴールまでタスキを運ぶことが出来ました。3 年生から渡されたタスキを下級生と共に高い位置に持っていけるように、また1 年間足元を見つめ直して頑張っていきたいと思います。今年も1 年間ご声援を頂ければと思います。本当にありがとうございました。

#### 藪田虎志朗新キャプテンあいさつ



全国高校駅伝では、暖かいご声援ありがとうございました。走った7 人のメンバーのうち、僕を含めて4 人が2 年生です。この2

年生4 人が中心となって、全国高校駅伝の経験のもとに、また1 年これから頑張っていきたいと思います。これからも暖かいご声援を宜しく願います。

#### ★幹事報告

#### 小田伊佐浩幹事

クラブの例会開催ガイドラインについて  
まん延防止等重点措置の発令に伴う例会開催について

1 月 25 日職場見学例会について  
WFF チケット購入のお願い

#### ★委員会報告

雑誌広報委員会 早川喬俊委員長  
ロータリーの友1 月号の紹介

#### ★新入会員スピーチ

#### 大仁孝泰会員



こんにちは。新入会員と申しましても、一昨年の5 月からの入会ですので、月日が経っておりますが、コロナ等の関係で新入会員スピーチが少し伸び

びました。

今日は、会社で取り組んでおります SDGs の話を中心にお話したいと思います。

まず、自己紹介をします。福岡県福岡市出身で、博多生まれ博多育ちです。大学から東京に行きまして、1992 年に当時の東京海上火災保険(株)に入社しました。東京海上は、2004 年に旧日動火災と合併をしまして、現在の東京海上日動火災保険(株)になりました。現在は三河支店豊橋支社の支社長を勤めております。全国転勤ですので、勤務地は転々としてきました。4~5 年ぐらいで変わっています。福岡から始まり、東京、栃木、札幌、東京、大分、広島、千葉、愛知です。家族は福岡におり、豊橋市内で単身生活をしております。

ロータリーに入りまして、楽しく、良い勉強をさせて頂いております。引き続き、出席だけは頑張っていきたいと思っております。

さて、では弊社も力を入れて取り組んでいる「SDGs」のお話をします。皆さんに小さな冊子とバッジをお配りしております。このバッジは、ピンバッジ方式とマグネット方式があります。ランダムに各席に配らせて頂きました。

### SDGs の取り組み

持続可能な開発のために国連が定める国際目標で、17の世界的目標、169の達成基準、232の指標がある。  
2015年9月の国連総会で採択された「我々の世界を変革する：持続可能な開発のための2030アジェンダ」と題する成果文書で示された2030年に向けた具体的な行動指針で、2015年までの達成を目指していたミレニアム開発目標 (MDGs: Millennium Development Goals) 継承されている。

SDGs のカラフルなロゴは、17 の世界的目標があります。17 個それぞれに目標があります。1 番は「貧困をなくそう」。2 番は「飢餓をゼロに」。とあります。覚えて頂きたいのは、全部1 つ1 つ簡単な言葉にしていますが、実は、それぞれ目標の文章があります。例えば17 番の「パートナーシップで目標を達成しよう」とありますが、お金の話が反映していま

す。先進国から途上国への援助のような ODA の話  
が関連しています。16 番の「平和と公平をすべての  
人に」の絵は、鳩は平和の象徴です。鳩の下にハン  
マーがついてます。ハンマーは、判事が使うハンマ  
ーを表しており、裁判とか差別をなくすという意味  
も入っています。

SDGs は、2015 年に誕生して 6 歳の誕生日を迎え  
たところですよ。17 項目のロゴには相対する文章が全  
てあります。2030 年を目指して、我々人類が何をす  
べきか〜2030 年アジェンダと言われており、その柱  
が 4 つあります。People 人間、Planet 地球、Prosperity  
繁栄、Peace 平和で、全て P で始まります。これらが  
2030 年にあるべき姿を提示して、ここから遡って  
(バックキャスト) 今何をしなければいけないかと  
いうことです。

SDGs の 50 番目にある有名な文章があります。  
「我々は、貧困を終わらせることに成功する最初の  
世代になる。と同様に、地球を救う機会を持つ最後  
の世代になるかもしれない」危機感と希望の 2 枚合  
わせになっているのです。

2030 年アジェンダは、2015 年に SDGs 「持続可能  
な開発目標」が定められました。実はその前の 2000  
年に MDGs というのが出来ています。ミレニアム開  
発目標です。その当時は、途上国をどのように支援  
するかという途上国の問題でした。最初は、SDGs の  
1 番から 6 番あたりの途上国が抱えている問題をど  
うしたらよいかという先進国が途上国に対する取り  
組みとして 2000 年に始まりました。特に極度の貧  
困 (1 日 1.25 ドル以下で生活する人達) が、世界中  
で 20 億人いたのですが、これを 2000 年から 2015 年  
までに半分の 10 億人する目標をたて、2015 年に達  
成できたんです。その成功体験があり、2015 年に  
SDGs が考えられました。せっかく半分になったの  
に、コロナの 1〜2 年で極度の貧困が増えてしまっ  
たということもありますが、大きな目でみると飢餓  
と貧困は、ここ 20 年でみると減ってきています。

2015 年に達成できたもの、達成できなかったもの  
を総括して、飢餓と貧困だけでなく、気候変動や海  
のプラスチックの問題など、途上国だけでなく、先  
進国も含めて、2015 年から更に 2030 年までに全世  
界がとるべき目標をたてようということで SDGs が  
できました。

“no one will be left behind” 「誰ひとり取り残されな  
い」という言葉があります。これは「取り残されな  
い」と受け身の言葉になっています。上から目線  
ではなく、下から目線での言葉になっています。

例として“食品ロス”の問題があります。日本の  
食品ロスは年間 646 万トンです。世界中の食糧援助  
の 2 倍にあたります。日本の中で捨てられている食  
品で、世界で食品を欲している人を 2 年分救える量  
になります。SDGs の中では、1 人あたりの食品ロス  
を半減する目標が立てられています。12 番の「つく  
る責任 つかう責任」です。例えば、スーパーで買  
い物するときに、賞味期限の遠いものから選びます。  
スーパー側もルールがあり、消費期限があり捨てら  
れてしまっています。スーパーの売る側と我々買う  
側の個人個人が意識すれば変わってくるということ  
です。

食品ロスの話は、地球上の飽食と飢餓パンデミッ  
クが同時進行しています。余り過ぎて捨てて捨てる  
ものと、食料が足りなくて困っている人もいます。こ  
れは目標の 2 番になります。低栄養の問題もありま  
す。炭水化物ばかりを食べている途上国の人たちも  
います。日本にもこの問題があります。子どもたち  
の給食で、夏休みが来ると給食が無くて困るとい  
う親御さんがいます。1 日の中で給食が一番のご馳走  
だという家庭も多くいます。統計上 7 人に 1 人いる  
と言われてます。日本にも貧困の問題があるので、  
この 7 人に 1 人はじゃあ実際どこにいるのか〜など  
私たちは目を向けるべきだと思います。これは目標  
の 1 番になります。日本の人口は減っていますが、  
世界の人口は増えています。2060 年には 97 億人  
になると言われています。その分、食料が必要にな  
ります。もしもこれから戦争が起こった場合、食料と  
水の争いになるとも言われています。食品ロスのゴ  
ミを処理すれば、当然お金もかかります。そして温  
暖化効果のガスも出ます。これは目標の 13 番にな  
ります。そして、プラスチック容器の問題もありま  
す。廃棄すれば、マイクロプラスチック問題になり、  
海に流れて魚の体内に入り毒になる。これは目標の  
14 番になります。食品ロス一つとっても、色々なも  
のに繋がります。すべて繋げて考えていく必要があ  
ります。

一方、では 2030 年までに日本が無理だと言われ  
ている目標は何でしょうか？ 5 番の「ジェンダー  
平等を実現しよう」です。日本の一番の弱点です。  
ジェンダーギャップ指数で、日本は世界の中で 121  
位なのです。前の年は 114 位でした。日本も少しづ  
つ頑張っているのですが、他の国はもっと頑張っ  
ているので、日本の順位が落ちています。コロナの在  
宅ワークで、男性が家で家事を手伝うことが増えて  
はいますが、家事や介護などを女性がやるものだと、

日本の文化的なところや、昔からの風潮の無意識な意識(アンコンシャスバイアス)の問題もあります。でも最近の若い人たちの意識や理解も少しずつ変わってきておりこれはいいことだとも思います。働き方の改革・ダイバーシティの入口として、ジェンダーギャップの解消が必要です。

また目標 13 番の“気候変動”の話は、二酸化炭素排出量の 8 割は 20 の先進国で出ると言われています。多い順に中国、アメリカ、EU、ロシア、日本になります。パリ協定で温暖化を防ぐための目標を決めています。産業革命から比べると温度が 1.2 度上がっています。このままですと今世紀末までには 3.5 度上がると言われています。南極の氷がすべて溶けると海水面が 60m 上がると言われています。60m 本当に上がったら、日本の平野部は沈みます。1m 上がっただけでも沿岸部に住んでいる人たちは浸水してしまいます。生活に関連しますので、温暖化の問題は急務です。パリ協定では 2 度未満にしようとなりましたが、1.5 度に抑えようと各国の共通の約束です。1.5 度にするには、毎年 7.5% の削減が必要になります。1 番出している中国も、昨年 2060 年までに炭素 0 にすると発表しました。では日本はどうか。日本は 2030 年までに 26% 減らすと約束をしていますが、それでは足りないです。いろいろ考えさせることは多いですが時間の関係で、SDGs の話はここまでで終わります。

最後に、私は博多出身なので、三河と博多を比べてみました(私の興味のあることだけですみませんが)。昔の律令時代の国名で呼ぶと三河は「三河の国」で博多は「筑前の国」です。お祭りは、博多は「博多祇園山笠、博多どんたく」があり、三河は「手筒祭、豊川稲荷大祭」などがあります。方言は、三河は「～じゃん、～だら、～りん」で、博多は「～やん、～とや、～りい」があります。麺類は、三河は「カレーうどん、にかけうどん」、博多は「博多うどん、博多ラーメン」など様々な違いがありながらも何となく似てるところもあるなあと思います。

今日は SDGs について一部紹介をさせていただきました。SDGs の観点で奉仕をしていくことをやっていきたいと思っています。弊社での SDGs の具体的な取り組みについても、またの機会があれば紹介させて頂きたいと思っています。本日はご清聴ありがとうございました。

## ★ニコニコボックス

井指和昭会員 誕生日を祝って頂き  
大場 篤会員 〃  
度会秀子会員 〃  
青谷友章会員 〃  
山田久就会員 事業所創業を祝って頂き  
細井 勉会員 入会記念日を祝って頂き  
林 博宣会員 〃  
山本博史会員 〃  
加藤雅美会員 誕生日・結婚を祝って頂き  
樺山修一会員 誕生日・入会を祝って頂き

## ★国際ロータリーの Facebook 紹介

6 月 4～8 日、一生に一度の機会が訪れます！  
2022 年ロータリー国際大会 in ヒューストンでは、ロータリーのさまざまな側面を肌で実感できるだけでなく、友情と親睦を深めることができます。今すぐご登録を！

<https://on.rotary.org/3GY6d90>  
[#Rotary22](https://www.facebook.com/Rotary22)



会報担当：青谷友章・大仁孝泰